

Escuela de Suboficiales “Suboficial Mayor Fabriciano González Urzúa”

En Carabineros de Chile, los primeros antecedentes referentes al recinto que hoy alberga a la Escuela de Suboficiales “Suboficial Mayor Fabriciano González Urzúa”, como centro de formación académica corresponden al 22 de diciembre de 1932, fecha en que el cuartel fue destinado Unidad de Formación y Perfeccionamiento del Personal de Tropa, disponiéndose su funcionamiento por existir en él un Escuadrón de Carabineros Alumnos, bajo la dependencia de la Escuela de Carabineros. El establecimiento recibió el nombre de Grupo Macul.

En 1951 se le denominó Grupo Escuela de Suboficiales y con ello adquiere la fisonomía de un real establecimiento de educación policial, para capacitar a los futuros Suboficiales, aunque administrativamente, seguía bajo la dependencia de la Escuela de Carabineros figura que se mantuvo hasta el 1 de diciembre de 1969, fecha en que pasó directamente al Departamento de Orden y Seguridad de la Dirección General de Carabineros, cambiando su denominación por Centro de Perfeccionamiento de Suboficiales.

El 25 de enero de 1974 eleva su categoría a Escuela de Suboficiales, reportando a la Dirección de Instrucción, con la misión de perfeccionar profesionalmente al Personal de Nombramiento Institucional. Al poco tiempo y en respuesta a las nuevas necesidades que manifestaba la población, la Escuela consideró necesario nivelar los conocimientos de sus alumnos, para que fueran capaces de responder a las exigencias institucionales. Así, el 12 de mayo de 1976 entró en operaciones el Liceo Vespertino para Carabineros de la Guarnición de Santiago.

En 1977 recibió el nombre de Escuela de Suboficiales “Carabinero Fabriciano González Urzúa” en honor a este alumno que sacrificó su vida en un acto de heroísmo al rescatar a un compañero herido durante un enfrentamiento, póstumamente recibió la Medalla al Valor y el ascenso a Suboficial Mayor. En 1999 el plantel académico adquirió su actual denominación: Escuela de Suboficiales “Suboficial Mayor Fabriciano González Urzúa”.

Hoy, cumple la tarea de perfeccionar, capacitar, especializar e instruir al Personal de Nombramiento Institucional y otorga el título de Técnico de Nivel Superior en Prevención en Investigación Policial. Su enseñanza está orientada a la formación de aptitudes y hábitos disciplinarios mediante técnicas pedagógicas enfocadas a impartir una preparación moral, cultural y profesional acabada para que, una vez egresados, les permita: reemplazar a los Oficiales en misiones delicadas, desenvolverse como Jefes de Servicios, realizar guardia y patrullaje e incluso convertirse en la máxima autoridad en materia de Orden y Seguridad en algunas localidades del país.

En 1993 se integran, en calidad de alumnas, las primeras mujeres para realizar el Curso de Suboficial Graduado. En tanto, Sara Valenzuela Campos, egresada de esta promoción, se transformó en 2003 en pionera en conseguir el grado más alto de su escalafón.

Dentro de sus directores han alcanzado el grado de General Director de Carabineros de Chile el General Vicente Huerta Celis (1964-1970) y Alejandro Bernales Ramírez (2005-2008).

Edificio

El plantel académico se emplaza en los terrenos de la antigua viña El Mirador Negro, adquiridos en 1908 por el Estado, con el fin de instalar en su interior al Regimiento N° 4 del Cuerpo de Carabineros. Tras la fusión de 1927, el cuartel albergó al Regimiento de Carabineros N° 5 y a la Prefectura Rural de Santiago. Actualmente, en su interior se está desarrollando un importante proceso de modernización que incluye la construcción de nuevos edificios.

Escuela de Suboficiales en regiones

En consideración al alto número de Carabineros residentes al sur del país, quienes debían trasladarse junto a su grupo familiar a Santiago, con el fin de continuar su Formación en Servicio, el Alto Mando institucional optó por descentralizar este proceso, para ello se adaptaron las instalaciones correspondientes a la antigua 4ª Comisaría de Lomas Verdes de Concepción con el fin de instalar en ellas, luego de un arduo proceso de mejora, la Escuela

de Suboficiales “Suboficial Mayor Fabriciano González Urzúa” Grupo Concepción, cuyo funcionamiento comenzó el 23 de mayo de 2016.

El 7 de enero del 2019 comenzó a impartir este proceso formativo la Escuela de Suboficiales “Suboficial Mayor Fabriciano González Urzúa” Grupo Antofagasta, en las instalaciones de la ex Subcomisaría de Fuerzas Especiales.